

province, 1444-45. Aussi lorsque en février 1444 mourut l'archevêque Amédée de Talaru, le Chapitre nomma pour le remplacer Charles de Bourbon, en lui demandant aide et secours contre les excès déplorables commis par les gens du Bâtard. Il espérait que ce prince, fils du duc de Bourbon, filleul du roi, et neveu du duc de Bourgogne, pourrait les mettre à l'abri de leurs attaques (45). Mais Charles VII refuse d'agréer cette nomination, objectant que Jean II, duc de Bourbon, avait fait partie de la Praguerie. Les chanoines comtes, fiers de leurs privilèges, ne veulent à leur tour recevoir Geoffroy de Vassalieu, nommé par le roi. Ils objectent qu'ils ne peuvent se réunir pour l'introduire au Chapitre, obligés qu'ils sont de se disperser dans les forteresses et châteaux de l'Eglise de Lyon pour les défendre contre les bandes des Ecorcheurs qui tiennent la province (46). Nous voyons par ce fait que ces compagnies redoutables étaient encore en nos pays et que les gens d'église ne faisaient pas difficulté de s'armer de pied en cap pour prendre part, en vaillants chevaliers, à ces luttes, organisées pour jeter hors du territoire ces bandes de pillards.

Malgré cette résistance, Geoffroy de Vassalieu prit pendant quelques jours possession du siège archiepiscopal. Il fut soutenu par l'abbé Antoine du Terrail, baron de Chazay, qui fut son grand vicaire, 1445, comme nous le dit La Mure (47).

Cependant les incursions des Ecorcheurs commencèrent

---

(45) La Mure. *Ducs de Bourbon*, t. II, p. 240. Note.

(46) La Mure. *Ducs de Bourbon*, t. II, p. 381. Note.

(47) La Mure. *Ducs de Bourbon*, t. II, p. 383. — La Mure, *Histoire ecclésiastique*, p. 196. — *Mazures*, t. II, p. 592.